

Desafíos de las nuevas autoridades

• Las autoridades recientemente electas y reelectas en la región de Tarapacá tendrán un doble reto en este nuevo periodo: abordar los desafíos emergentes, así como los que quedaron a medio camino.

Durante el 26 y 27 de octubre, el país vivió un nuevo proceso electoral, en el que la ciudadanía acudió a las urnas para expresar su voto respecto de quiénes guiarán el desarrollo de Tarapacá durante los próximos cuatro años. En este periodo que comienza, las autoridades electas y reelectas no sólo deberán responder a los desafíos emergentes, sino que también dar continuidad al trabajo que se ha realizado para abordar los temas urgentes porque impactan en la calidad de vida de las personas. La presidenta de la CChC Tarapacá, Mariana Toledo Rivera, explicó que entre las urgencias están reducir el déficit habitacional, reactivar los proyectos de infraestructura anunciados y avanzar en una planificación urbana coherente con los desafíos sociales y productivos de la región.

El déficit habitacional ocupa un rol central, enfatiza la dirigente. De acuerdo con las cifras entregadas por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo, a septiembre del año en curso, la Región de Tarapacá presentaba un avance del 42% del Plan de Emergencia Habitacional. Este porcentaje corresponde a 3.915 viviendas de las 9.300 definidas como meta para marzo de 2026. "En nuestra región el déficit alcanza a las 29.000 viviendas, de manera que lograr esta meta significa reducirlo en un tercio". Plantea que también es importante "integrar a los planes reguladores para reducir las barreras que impiden densificar las zonas urbanas", señaló Mariana Toledo.



Otro de los desafíos prioritario es coordinar programas de inversión de impacto regional, formular proyectos de infraestructura social básica y generar condiciones institucionales favorables al desarrollo empresarial e inversión productiva. "En Tarapacá, hay 11 proyectos con una inversión esperada superior a US \$5 millones, diez de los cuales corresponden a inversión privada", indicó Toledo.

Por último, es importante avanzar en planes reguladores que sean coherentes con los desafíos sociales, productivos y habitacionales de la región, procurando que estos tengan una visión conjunta a nivel regional. "Es fundamental impulsar el desarrollo de áreas rurales y localidades aisladas, y coordinar acciones multisectoriales para dotarlas de infraestructura adecuada", puntualizó.

Para avanzar en estos desafíos, "es imprescindible fortalecer los espacios de colaboración público-privada", ya que sólo así "se podrán concretar estos proyectos y afrontar los retos de manera eficiente y asertiva, con un objetivo común: mejorar la calidad de vida de las familias de Tarapacá", concluyó la dirigente gremial.



CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION
TARAPACÁ